

trouver dans des œufs de poule. Et il s'appuie, pour soutenir cet avancé, sur ce qu'une fois, il a vu une couleuvre et une poule, à *quelques pieds* de distance l'une de l'autre, paraissant s'échanger des regards d'attention; et quelques semaines après il trouvait dans sa cour des œufs de poule sans jaune renfermant chacun un petit serpent

Mais étaient-ce bien de véritables serpents? Étaient-ils parfaitement organisés? Avaient-ils une tête distincte, une bouche, des yeux etc? Pouvaient-ils se rapporter à quelque espèce connue? Mr. T. G. ne nous dit rien de tout cela. De plus, était-ce bien la même poule qui avait vu cette couleuvre qui avait pondu ces œufs sans jaune? Mr. T. G. ne nous le dit pas non plus. Ces petits serpents blanchâtres étaient en forme de crins enroulés sur eux-mêmes, et ont pu, dit Mr. T. G., se mouvoir assez pour se retirer en partie, avant d'expirer, du liquide dans lequel ils étaient plongés et qu'on avait versé dans une assiette. Evidemment voilà bien là les chalazes de la pellicule vitelline, qui sous l'action du refroidissement et de l'évaporation du liquide qui les contient, défont leurs spirales et simulent des mouvements volontaires.

M. T. G. voudra remarquer que nous n'avons jamais rien dit qui pût faire penser que nous ne croyons pas aux monstruosité. Nous avons trop souvent des monstres sous les yeux, tant chez les hommes que chez les animaux, pour révoquer leur existence en doute. Nous en conservons même plusieurs d'insectes dans notre musée. Un état maladif de la mère, des blessures, et cent autres causes peuvent produire des difformités dans les fruits de la gestation. Mais si M. T. G. rapporte ces accidents à des unions contre nature, nous n'y sommes plus, et nous erions au conte bleu. De ce que l'union des ânes et des chevaux peut produire des mulets, il ne s'ensuit pas qu'un serpent puisse s'accoupler avec une poule.

De tout temps le vulgaire s'est montré avide du merveilleux, et partout où l'ignorance a pu s'y prêter, il s'est trouvé des charlatans qui n'ont pas reculé devant les absurdités mêmes les plus monstrueuses pour exploiter cette